

# ROOSEVELT CONCENTRABA EN SU PERSONALIDAD Las Orientaciones Más Progresistas De Este Continente.

## Inauguración del cultivo de tierras en forma colectiva en "La Julieta", Parrita

POR ESO, SU DESAPARICION NOS DEJA EN EL ANIMO UNA SENSACION DE VACIO PROFUNDO

Gran acto en homenaje a don Teodoro Picado y al Superintendente de la United, Mr. Hammer

Oofrecemos a continuación el PROGRAMA DE LOS FESTEIOS que se celebra en Parrita con motivo de Inauguración Oficial del cultivo de tierras en forma colectiva en la finca La Julieta, entregada por la United en una plausible actitud progresista.

Homenaje de simpatía al Sr. Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado por la firme orientación progresista de su política en materia agraria, como parte de programa para terminar con la miseria.

Y al Superintendente de la United Fruit Mr. Hammer quien ha iniciado un "nue-

### CONDENADO A SEIS DIAS DE CARCEL EL COMPAÑERO ADAN GUEVARA

SE LE COBRA EL DELITO DE HABERLE DICHO CUATRO VERDADES A CANDUCHO GU. TIEREZ Y DE HABER AYUDADO A LOS CAMPESINOS DE SU PROVINCIA EN LA LUCHA POR LA TIERRA

Don Carlos Gutiérrez, alias Canducho, etóbló acusación contra el compañero Adán Guevara por un artículo que éste escribiera y que consideró injurioso. Canducho le cobra, he a Adán, además, el haber apoyado el movimiento de los campesinos de Orzaga para que, fíncorse en la beldad, ocupen rados dentro de los linderos de "El Viejo".

El tribunal respectivo condenó al compañero Guevara considerando injuriosos, pero no columniosos, los conceptos del artículo acusado. Es decir, el tribunal reconoció que los cargos eran ciertos. El compa Pero Guevara irá, pues, seis días a la cárcel. El debe sentirse orgulloso por eso. Tam, bien, su partido. Es mejor de honrar para nosotros que se meta a la cárcel a los miembros del partido por servir los intereses del pueblo.



FRANKLIN D. ROOSEVELT

La muerte del Presidente Roosevelt, del "Buen Vecino", nos llena de consternación. Nos sentimos realmente consternados.

No creemos, como Carlyle, que la Historia sea obra de los grandes hombres, sino por el contrario, que los grandes hombres son fruto de los procesos históricos. Sin embargo, sabemos que hombres de la talla de Roosevelt son factores muy importantes en determinadas etapas de la Historia y por eso, consideramos de una significación muy grave la desaparición prematura de Roosevelt.

Roosevelt había logrado concentrar en su personalidad política las orientaciones más progresistas de todo un continente. Roosevelt había llegado a convertirse en una herramienta poderosísima de progreso forjada por veinte pueblos en varios años de lucha y de sacrificios. Por eso, la desaparición de Roosevelt nos deja en el ánimo una sensación de vacío profundo.

Sin embargo, no seríamos veraces si creyéramos como otros, que la

muerte de Roosevelt va a cambiar las orientaciones hacia una efectiva democracia mundial que ya comenzaron a cuajar en las conferencias de Teherán y de Crimea.

Las fuerzas que hicieron de Roosevelt un símbolo y un brazo, están vivas en los Estados Unidos y están vivas en nuestro continente. La organización definitiva del mundo en el post guerra no podrá ser obra de un grupo de grandes hombres sino de una conjunción consciente de todas las fuerzas democráticas del planeta. En tanto esas fuerzas existan, otros debemos tener fe en que la humanidad no podrá retroceder.

Tenemos fe en el pueblo de los Estados Unidos, en sus obreros, en sus campesinos en sus intelectuales, en hombres de empresa progresistas. Estamos seguros de que el nuevo Presidente, Mr. Truman, normará su actitud por los derrotados que ya quedan bien marcados por Roosevelt en este continente: "política de buen vecino y justicia social".

## TRABAJO

San José, C. R., Sábado 14 de Abril de 1945.

### GRAN EXITO REVISTO LA ASAMBLEA GENERAL DE MILITANTES CELEBRADA POR LA SECCION DE LIMON DE VANGUARDIA POPULAR

Como se había anunciado, el domingo próximo pasado tuvo lugar la Asamblea General de la Sección de Limón del Partido Vanguardia Popular. Concurrieron a dicho acto, en representación del P.V.P. los compañeros Mora y Ferreto.

La asistencia fue magnífica, pues estuvieron presentes, además de los militantes del grupo, delegados de los círculos de la línea, incluyendo los puntos más lejanos, como Güicimo.

Se destacó también en la Asamblea la presencia de numerosos militantes de color, poniéndose así de relieve el avance del partido entre ese

importante elemento de la zona atlántica.

El mitin estuvo concurrido; además de los militantes, había centenares de simpatizantes que llenaron por completo el amplio salón del Black Star Line.

Dió comienzo el acto con un discurso del compañero Ferreto, en su carácter de Secretario de Organización del Partido. En su intervención Ferreto señaló los éxitos alcanzados en la provincia de Limón en materia de organización, felicitando a los miembros del Comité que ese día terminaban sus funciones. En

PASA a la página 2

## UN PRIMERO DE MAYO DIFERENTE

### ¿Qué ha pasado en Guatemala?

Antes lanzábamos apenas hojas sueltas. Ahora las hojas sueltas responden a un plan de realizaciones

### PEDIMOS AL GOBIERNO QUE CON BASE EN LOS CONTRATOS Y LEYES VIGENTES META A LA NORTHERN EN CINTURA

Cuatro colones cobra esa Compañía por trasladar un quintal de azúcar de Limón a San José

La Northern Railway se ha lanzado por un atajo de tacañerías y explotación que está llevando la indignación a todos los sectores sociales. Los servicios del ferrocarril son malos. El tratamiento que se da a empleados y trabajadores es inicuo. Y encima de todo eso, los fletes se levantan sin medida, con grave perjuicio para la agricultura. Veamos un ejemplo. El Banco Nacional compró por cuenta del Estado—varios miles de quintales de azúcar en Cuba. Ese azúcar ha pagado fletes de ferrocarril más caros que los de barco. La primera partida, de 675 quintales pagó de flete de ferrocarril \$ 28,986.40; la segunda, de 3,993 quintales, pagó \$ 16,623.30; y la tercera, que fué de 10,303 quintales pagó \$ 43,669.30. Este que se dice que la Northern co-

Los círculos políticos nacionales se han visto últimamente conmovidos y, hasta cierto punto, sorprendidos, por los recientes acontecimientos políticos de Guatemala.

En efecto, la ejemplar de democracia surgida sobre el roado régimen del general Ubico, de la noche a la mañana pone de patitas en la calle a un numeroso grupo de dirigentes políticos. Y no sólo eso, también de la noche a la mañana, se eleva

PASA a la página 2

Este Primero de Mayo que viene, va a ser diferente a los otros primeros de mayo que hemos celebrado. Este primero de mayo nos va a encontrar ya, en un camino de realizaciones sociales.

Un año ha gobernado Teodoro Picado. Ha sido un año de lucha contra la mala fe del adversario y contra el sabotaje del poderoso. Pero al cabo de ese año ya han sido puestas las primeras piedras para los cimientos del edificio que habrá de levantarse.

Ya se ha comenzado la lucha contra el hambre; poniendo

PASA a la página 2

### EN 1856 EL PUEBLO Y SU PRESIDENTE DON JUANITO MORA LUCHARON HEROICAMENTE CONTRA LOS INVASORES

En 1945 el pueblo y su presidente don Teodoro Picado libran la gran batalla contra los enemigos del pueblo, contra la miseria, contra la ignorancia, contra la reacción

### 15 DIAS ANTES DE INAUGURARSE EL SALON DEL PARTIDO EN BARBA, LA CELULA DE SANTA BARBARA DE CONSTRUCCION DE OTRO NUEVO LOCAL

El próximo domingo 22 de los corrientes será la inauguración del nuevo local del Partido en Barba. Hace apenas muy pocos meses que los abnegados compañeros de ese lugar iniciaron los trabajos de construcción: nivelación del terreno, clavaron las astas y con la ayuda, moral y económica de otras células, levantaron un hermoso amplio local. El ejemplo de la célula de Barba ha sido imitado por los compañeros de la célula Rafael A. Mora de Santa Bárbara Heredia. Hace quince días que estas camaradas empezaron el terreno para construir su local. El domingo pasado toda la célula se puso en marcha, con tres carretas, hacia el Monte de Jose Acosta para acarrear

los primeros tablonés y las primeras alfarjas obsequiadas por el señor Antonio Acosta para el nuevo edificio del Partido. Se calcula que los tres tablonés obsequiados por don Antonio Acosta pueden ser vendidos en unos 400 colones por lo menos.

Todo un día domingo, que otras gentes ocupan en pasear y divertirse, lo pasaron los compañeros de Santa Bárbara trabajando duramente: guiando los bueyes y sus carretas a través de un camino lleno de cuevas y zanjones. Así trabaja el Partido Vanguardia Popular. Así se forja la nueva Costa Rica: Santa Bárbara de Heredia continuará muy pronto con su nuevo Salón. Será amplio y hermoso como el de Barba.

### DANDO TIERRAS A LOS CAMPESINOS PARA QUE CULTIVEN Y CASAS DECENTES A LOS TRABAJADORES ESTA UD. HACIENDO UNA OBRA QUE VALE MAS QUE TODOS LOS HOSPITALES DEL MUNDO

Abрил 9 de 1945 Sr. Presidente de la República Lic. don Teodoro Picado M. Casa Presidencial. San José.

Con todo el respeto que usted nos merece nos permitimos felicitarlo y nos ponemos a sus órdenes, porque ahora sí estamos seguros de que el programa del bloque de la victoria se está cumpliendo con hechos tan significativos como la inauguración de siembras en la Uruca.

Nosotros creemos, que acortamos como el de la finca La Coja, extendiéndolos en todo el país, como usted lo ha prometido, es el mejor barómetro para desaparecer los colores políticos que nos dividen a nosotros los trabajadores, y la vía más rápida para nivelar nuestra angustiosa situación económica que existe en este pedazo de tierra que se llama Costa Rica.

Será usted señor Presidente. (Pasa a la página 4)

### Dijo el señor Presidente en el Mitin del 11 de Abril celebrado en el Teatro Latino

NO SE TERMINARA EN LA ADMINISTRACION PICADO, LA CASA PRESIDENCIAL EN CONSTRUCCION, PERO SI TENDRA EL PUEBLO VIVIENDAS DECENTES EN LOS BARRIOS OBREROS

El rostro enérgico de los trabajadores y el puño erguido son los motores que impulsan el programa del Bloque de la Victoria

EN ESTA LUCHA NO SE PELEAN INTERESES MEZCLADOS DE NADIE, SINO LOS INTERESES SAGRADOS DE LA REPUBLICA

Nuestra Bandera Tricolor no solamente ondea en las astas al viento, sino que está siendo clavada en la tierra misma por la fuerza de los brazos de los trabajadores costarricenses

PATRIA ES LIBERTAD Y SOBERANIA NACIONAL, PERO FUNDAMENTALMENTE TIENE QUE SER PAN Y VIVIENDA PARA TODOS LOS COSTARRICENSES SIN EXCEPCION

La acción de la escuela tiene que completarse, con la política agraria que asegura el sustento a los alumnos. Es absurdo que lujosos edificios escolares estén rodeados de inundadas casuchas, y de grandes campos sin cultivar, mientras los niños se presentan a las aulas hambrientos y enfermos

Un mitin lleno de fe, de alegría y de entusiasmo popular fue la reunión celebrada el 11 de abril en el Teatro Latino.

Los camaradas del Sector No. 3, organizadores de este mitin dieron prueba evidente de las grandes capacidades que hay en el pueblo para defenderse con sus propios fuerzas, sus derechos y sus conciencias.

A las siete y media de la noche el Teatro estaba repleto. Intervinieron el señor Presidente don Teodoro Picado y el Sr. Mora, quienes tuvieron que abrisse paso entre aquella multitud que los aclamaba con entusiasmo.

Inició el mitin el señor Presidente Picado, con un magnífico discurso que encendió el entusiasmo y la fe de todo el pueblo reunido allí. Su discurso alrededor de los realiza-

ciones del Programa del Bloque de la Victoria, afirmó una vez más nuestra fe en la construcción de la nueva Costa Rica. De esta Costa Rica libre y democrática, en la que ocupan con igual derecho y trabajo, el Presidente de la República, los obreros y campesinos que desde sus puestos desmantellan con el Gobierno el Programa por el cual luchamos todos juntos en el pasado campaña electoral.

Siguió luego el infante presentado al Sr. Esquivel. Informó que es lección para muchos campesinos de campesinismo, que nunca se tendrán la posibilidad de rendir cuentas al pueblo de la labor que se les ha asignado.

Todos los números del programa arrancaron grandes aplausos. (Pasa a la página 4)



# Es necesario que el pueblo costarricense tenga qué comer

Este es otro tipo de experiencia. En la de La Uruca dueño de la fincapresta a sus propios peones un pedazo de tierra para que ellos la hagan producir después de los días de la tarde. La experiencia de Cot, puesta a caminar por el señor Presidente Picado, es diferente. Él tiene tierras espléndidas de inagotable fertilidad. Se está trabajando desde los días aborígenes y sin embargo, la tierra no está cansada ni disminuye su espléndida fertilidad. Se dice que una piedra volcánica, probablemente caliza, abundante en la contornada. Le da vida a aquellas casacas cuatro pulgadas de humus, bañadas con el agua que cae. Lo cierto es que en Cot se dan las papas y toda clase de legumbres como en muchas otras partes de la República. La pequeña propiedad fue antes era tradicional en Cot, ha dejado de existir. Muchísimos campesinos, en cuyos rostros aun perduran los caracteres de la raza autóctona no tienen tierras. Es así que se presentó en Cot el problema más agudo que otras veces. Los dueños de las fincas no quisieron alquilar, por esquilmo, parcelas desocupadas de sus fincas a los campesinos. Tampoco estos encontraron trabajo como peones en las fincas de las cercanías. Cientos de buenos trabajadores y magníficos agricultores en pequeñas parcelas así condenados a perecer de hambre con sus familias o a emigrar a otras zonas, lo que para ellos es igual a la muerte. A este problema venía a unirse un absurdo: el ocio forzoso de aquellos brazos, que bien frígidos, podrían levantar los niveles de la producción teniendo en las pulperías de las ciudades, más frijoles, más arroz, más maíz, más papas, más legumbres. Había cruzado de brazos el señor Presidente de la República, precisamente cuando el empeño de toda su administración y el propósito básico suyo personal es poner al país a producir más arroz y frijoles? No. El señor Presidente Picado, dando otra batida a la miseria y a la desorganización económica del país, su reducto principal, se enfrentó al problema agrícola de Cot que razonablemente tenía necesidad de existir. Para liquidarlo, como está dispuesto a liquidar los otros problemas de la producción a fin de exterminar la miseria y la pobreza — su vehemente de gobernante — consiguió mediante secreta mediación un arreglo entre los trabajadores de don Alberto Montes de Oca, dueño de una magnífica finca en Cot. Dejando a un lado el infantilismo risible y único de las rencillas políticas—buenas para los pocos agendados de la avenida central— los campesinos de Cot, el señor Presidente de la República y don Alberto Montes de Oca conviniere en lo siguiente: El estado le alquiló al señor Montes de Oca, a cien colones mensuales, una ancha y fértil parcela de su finca. A su vez el estado subarrendaría la tierra alquilada a los campesinos, a razón de cuarenta colones por manzana, que los campesinos pagarán al Estado cuando levanten sus cosechas. La operación entre el Estado y el señor Montes de Oca ya se llevó a cabo. Antier fue a Cot el señor presidente con el objeto de cerrar la operación entre el Estado y los campesinos.

Cuando se realizó, don Teodoro comentó con algunos amigos: —Esto es un caso concreto de la colaboración de clases para resolver los problemas a los trabajadores y a los capitalistas.

Y la emoción debía traslucir el íntimo gozo que sentía en aquel momento.

Tres bombetas de doble trueno anunciaron que el señor Presidente de la República iba entrando a Cot. El pueblo se había echado a la calle, encabezado por los campesinos que recibirían momentos después de manos de don Teodoro las tierras para su cultivo; entre ellos, colorado, riuelo, fuerte y más optimista que nunca, Valerio Pérez, dirigente sindical de la región. La población se compactó apretadamente en las calles para oír al señor Presidente de la República. La banda de Cartago, en una esquina, ejecutó el himno nacional. De Cartago asistieron al acto el señor Gobernador don Guillermo Yglesias; los diputados don Rodrigo Sancho y don Manuel de Jesús Quirós T.; el señor comandante coronel Alvarado; don Jaime Lobo, dirigente vanguardista de Cartago. De San José entre otros, el diputado don Manuel Mora Valverde, jefe de Vanguardia Popular, el dirigente vanguardista don Arnoldo Ferrero, algunos funcionarios campesinos de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica y como siempre los periodistas. Con el señor presidente de la República fueron a Cot el presbítero don Elías Meneses, el señor ministro de Honduras y algunas otras personas.

Entre los vivos a los licenciados Picado y Mora, todo el pueblo, yendo a la cabeza el primero, se dirigió a las tierras de labranza. Una ligera neblina opacaba la tarde.

## DIJO DON TEODORO PICADO AL ENTREGARLE A LOS CAMPESINOS DE COT VARIAS PARCELAS ALQUILADAS A DON ALBERTO MONTES DE OCA

### ESTE ES UN CASO CONCRETO DE LA COLABORACION DE CLASE Y DE LA APLICACION DEL PROGRAMA DEL BLOQUE DE LA VICTORIA

Pero los cobetes y las bombetas se encargaban de despejar el ambiente y para el entusiasmo popular, verdaderamente avasallador, todo estaba dorado por un sol de primavera. De las esquinas y de las casas por cuyas calles desfiló la comitiva, se desprendían gentes que a brazaban a don Teodoro.

Sobre un altozano que se levanta airoso sobre las parcelas de labranza se pararon los oradores. Fuele a tierra arada.

Angelina Pérez, una muchacha de Cot, es la primera en hablar. Dijo: Señor Presidente de la República, Señoras y señores, compañeros:

En nombre de los campesinos y principalmente en nombre de las mujeres campesinas de Cot, saludo y expreso nuestro agradecimiento al Jefe del Estado, licenciado don Teodoro Picado por la facilitación de las tierras que nos ha hecho.

Las mujeres campesinas teníamos que dejar oír nuestra voz, en este momento solemne, en que por vez primera un jefe del Estado baja desde su solio presidencial a entregar tierras a los campesinos y compartir con ellos la alegría que sentimos de poder volver a cultivar esta tierra que nos vio nacer, y que por causas que no comprendemos, no podíamos ni siquiera cultivar. Las mujeres campesinas de Cot nos sentimos hoy muy felices a la par de nuestros padres, esposos y hermanos; somos sus compañeras y sentimos a su lado, todos sus dolores y todas sus alegrías; por eso hoy tenemos que expresar nuestra alegría. Nuestra voz consistió en voz de aliento para el señor Presidente de la República, por su liberación de gobierno enmarcada no solamente en los marcos tradicionales de los anteriores gobiernos, sino en una nueva labor de gobierno, dirigida a penetrar en la solución de los problemas económicos y del problema agrario; dándole a esos problemas una solución patriótica, y de defensa y protección de la gran masa campesina, como lo ha hecho con nosotros el señor Presidente de la República, don Teodoro Picado.

Muchas gracias, señor Presidente; muchas gracias, señores diputados; pueden estar ustedes muy satisfechos porque no sólo han hecho un gran servicio a nosotros los campesinos desposeídos de Cot, sino que también han cumplido con un alto deber para con la patria.

Cuando se apagaron los aplausos al discurso de Angelina Pérez, el señor Gobernador Yglesias dijo:

—Las palabras de esta bella señorita de Cot son el reflejo de la satisfacción que siente el pueblo cuando ve concretamente que su mandatario se interesa por sus calamidades. No se trata de simples promesas. Facilitar tierras para que las cultiven los campesinos de Cot es ya una realidad. "No habrá libertad sin tierras", dijo el padre Las Casas hace muchos años. Esta frase sigue conteniendo una verdad profunda, que no ha podido ser superada por la evolución de nuestra sociedad. Teodoro Picado quiere llevarla a la realidad, dentro de la comprensión y la colaboración de las clases sociales de nuestro país. Aquí estamos cavando una bandera de libertad que vos pliegos deben cobijar toda la República. La reforma agraria que en paz estamos desarrollando, no favorece a una sola clase sino que las favorece a todas. Don Teodoro: el pueblo de Cot, por permitirle cultivar estas tierras, lo bendice.

El diputado don Rodrigo Sancho manifestó:

Por este mismo lugar he pasado muchas veces cuando voy a visitar la finca de mi padre. Siempre me extrañé y sentí una desazón, cuando veía ociosas y sin cultivar estas fértiles tierras. No comprendía la razón de su ocio en los momentos precisos en que todos nos quejamos de la escasez. ¿Cuál era la causa de aquella sinrazón que a todos nos perjudicaba? La falta de organización. Esa organización la ha llevado a cabo ahora aquí, el señor Presidente de la República. Mediante la colaboración de clases se ha podido dar en arrendamiento estas tierras a los campesinos que ya estaban condenados a morirse, cruzados de brazos, estando parados en un empuje de riqueza. De esta manera; no sólo a ellos sino a todo el país, el Presidente Picado le ha hecho un enorme beneficio. Cumple, con fidelidad que le honra las pautas

de su programa de gobierno y de nuestro pacto con Vanguardia Popular. Un país—y especialmente un país como el nuestro — no puede vivir solamente con sus libertades cívicas, con sus derechos individuales. Es menester para su vida y para su progreso y es necesario para robustecer la sagrada libertad nacional y la no menos sagrada de cada individuo, la libertad económica de la nación y del individuo. Es necesario liberar a los costarricenses del hambre. Esta es la misión de Teodoro Picado. La llevará a cabo con el apoyo de todo el pueblo y de los mejores elementos de cada clase social. Antes, la única libertad que tenían los costarricenses era la de pagar una estamplita debajo de esa papeleta. Ahora reclaman, y tendrán, el derecho de no morirse de miseria, el derecho de comer y de vivir con dignidad. Se equivocan los pocos capitalistas que creen asfixiar al gobierno de don Teodoro Picado. Sus maniobras quedarán sepultadas bajo el peso de una hermosa realidad; la libertad plena de los costarricenses. Aquí estamos poniendo un cimiento de ella.

Así dijo el diputado Sancho.

Se reclama en la tribuna la presencia del licenciado don Manuel Mora Valverde. Este se adelanta, sube al alófono y la concurrencia rompe a aplaudir. Allí está todo el pueblo de Cot.

Yo ocupó la tribuna dijo el jefe de Vanguardia Popular — para cumplir un deber de mi conciencia. Este acto, continuó diciendo— tiene una inmensa importancia. Es un paso más, otro paso más, para renovar a Costa Rica. Este acto demuestra que Teodoro Picado está cumpliendo su programa de gobierno. Pero hay otro hecho no menos importante: un capitalista se decide a colaborar con el pueblo; esto es tan importante como lo otro. La colaboración de clases no se puede realizar sentimentalmente sino a base de realidades como esta de ahora. Mientras otros capitalistas tratan de maniobrar para desquiciar un gobierno del pueblo, don Alberto Montes de Oca se apresura a dar su colaboración para que unida a la de los trabajadores, Costa Rica se salve así misma. No queremos—siguió diciendo el señor Mora Valverde — una lucha en contra de una clase contra otra clase. Queremos que los costarricenses tengan tierras y techo. El Bloque de la Victoria, cuyo jefe es Teodoro Picado, quiere salvar a Costa Rica a base de la colaboración de clases. Quiere el Bloque de la Victoria darle seguridad al capitalista, pero levantar al mismotempo el estándar de vida del pueblo. Este propósito persigue la experiencia que se está realizando ahora aquí, como la que también se está desarrollando con éxito en La Uruca y como las que hará don Teodoro Picado en otras partes de la República. El señor Montes de Oca, los campesinos y el Estado han realizado la colaboración de clases. Dos hechos significativos tenemos por delante: la ayuda efectiva del presidente Picado a los trabajadores y la posibilidad confirmada de la colaboración de clases.

Es digna de aplauso la actitud del señor Montes de Oca. Yo lo aplaudo en nombre de Vanguardia Popular.

Una ovación subraya las palabras del jefe vanguardista.

Don Alberto Montes de Oca y su dignísima compañera —toda bondad e inteligencia— nos atienden en su casa. Bebemos entre la neblina y el frío de la tarde; una rica taza de café. Don Alberto Montes de Oca, los campesinos y otros agricultores discuten sobre la siembra de papas. Don Teodoro y don Manuel los oyen con visible interés.

—Ahora hay que darles asistencia técnica. Ayudarlos con la ciencia a producir más, comenta don Teodoro. Se le informa allí mismo, por alguien que ha llegado de San José, que en LA PRENSA LIBRE se publica un reportaje de don León Cortés peleando por política con expatriados suyos.

Aun sin quererlo, todos nos reimos un poco. Aquí estamos hablando de producir más para salvar a Costa Rica. La política barata huele aquí a sulfuro de muerto.

Retornamos al pueblo. Nadie quiere que don Teodoro

se vaya. Le han preparado una fiesta en la escuela. Allí está todo el pueblo. No cabe en el edificio y se extiende por los alrededores el entusiasmo es impresionante. Hombres, mujeres y chiquillos no dejan moverse a don Teodoro. Todos son abrazos. Se viva a la libertad y a la tierra, gritos que en las gargantas de aquellos campesinos moricos surgen a gloria.

El padre don Elías Meneses sube a la tribuna para decir algunas bellas palabras:

—Yo siento la alegría de este pueblo como mía propia. Yo soy del pueblo, yo sentí las estrecheces de la pobreza. Mi niño creció a la sombra de un banquillo de zapatero. Por eso considero que la liberación económica que realiza Teodoro Picado tiene que despertar el entusiasmo y el cariño del pueblo costarricense y los ha despertado. En una obra inspirada en principio de humanidad y de caridad. Esa obra la realizará Teodoro Picado con el respaldo de los ciudadanos que tengan a honra llamarse costarricenses patriotas, sean ricos o pobres. Es continuación de la obra de redención social que llevó a cabo don Ángel gran costarricense que se llama Rafael A. Calderón Guardia. Teodoro Picado la está robusteciendo. ¿Quién le negará su apoyo? Nadie que pueda llamarse costarricense y católico.

El padre Meneses terminó con dos vivas: uno para Costa Rica y otra para don Teodoro.

Un campesino de apellido Pérez dice que él y otros, en Cot habrán sido cortistas. Pero que la verdad es que el pueblo nada gana siendo cortistas a la "pura brilla". Que declaraba que ya no era cortista él ni lo serían más sus compañeros.

Un breve y elocuente discurso que no resumimos por la carencia de espacio.

Finalmente, el señor Presidente de la República, entre estrepitosos vítores, dijo:

—Es el propio suelo ubérrimo que se cultivará con el esfuerzo de estos campesinos y la colaboración de la técnica, se me dijeron palabras de elogio que mucho agradezco. Y ahora el padre Meneses ha dicho la voz de la Iglesia, que no está contra los trabajadores, que no está contra la justicia social, que está con el pueblo. También han hablado un hijo de Cot, expresando su satisfacción porque ahora el pueblo de Cot tiene tierras para sembrar. Trasmuto en palabras, el dolor y la angustia de muchos años. Continué diciendo:

—Esta política, que persigue de manera primordial el levantamiento de los índices de la producción, necesita seguir adelante. Y seguirá adelante. Está bien que el costarricense tenga libertades. Está bien que diga lo que piense. Que escriba lo que quiera. Que se movilizad donde quiera. La libertad es un bien precioso, que debemos conservar siempre. Pero también es necesario que el costarricense tenga que comer. Con la carlancía de la miseria, la libertad no pasa de ser un mito. Libertad es vivir en plenitud. Libertad es no tener hambre. Esa libertad se la queremos dar al pueblo costarricense. Que sea libre dentro del bienestar y la prosperidad. Y ahora una palabra de cariño para don Manuel Mora. Es uno de los hombres que se viven empujando este movimiento de redención para su pueblo. Y en este caso de Cot, junto con don Manuel, debo citar a la diputación de Cartago.

Declaro solemnemente que este movimiento se propagará en todo el país. A base de la armonía entre el capital y el trabajo. Haremos de Costa Rica un país libre de miseria. Realmente libre.

Eran las seis de la tarde. La jornada había sido intensa. El pueblo se compactó alrededor del carro presidencial. No querían dejar que arrancara. Se le vivaba.

Cuando salimos, allá a lo lejos, en la quietud revolucionada del pueblcito anochecido, todavía se oía un grito:

—Viva Costa Rica libre! Así se gritó en Cot también, en octubre de 1821, cuando se recibió la noticia de que ya éramos libres e independientes.

**00.75 VALE LA SUSCRICION MENSUAL DE "TRABAJO"**

NO OBSTANTE EL ALZA DE PRECIOS EN LA MATERIA PRIMA Y VENCENDO DIFICULTADES PARA SU ADQUISICION, mantenemos el precio del **JABON YELOS a 00.80 la libra** INDUSTRIAS SOLEY

Respondemos así a la decidida cooperación prestada para nuestros insuperables productos

ERRETERIA SOLEY — PASO DE LA VACA EDIFICIO CARTAGO

Sinteticen los magníficos Programas YELOS en T.I.C.C.S. RADIO CENTRO CULTURA SOCIAL de San Juan de Tibas, 1150 R.C.

### EL C. MIGUEL ANGEL FONSECA AYUDO EMPEÑOSAMENTE EN LOS FESTEJOS CELEBRADOS PARA ALLEGAR FONDOS PARA EL HOSPITAL DE TUBERCULOSOS

El compañero Miguel Ángel Fonseca —vecino del Barrio Iglesias Flores— se interesó mucho en la realización de las fiestas que ese barbero celebró para ayudar a levantar el Hospital de Tuberculosis.

Conversámonos con el Sr. Fonseca sobre sus actividades pro Hospital Tuberculosis y nos dice que algunas personas le han criticado por su actitud ante el plan al cual tanta bulla le han hecho en estos días. El dice que bien se do cuenta que este hospital no es más que el reconocimiento oficial de los mismos que están interesados en la construcción del hospital. Pero que, ya que la tisis es un mal que se ha extendido tanto

### QUE SE EXPROPIEN LAS TIERRAS DE PAVONES Y SE DISTRIBUYAN ENTRE CAMPESINOS DE TURRIALBA

La Junta de Custodia tiene el boque su administración, entre otras, las tierras que pertenecen a Pavones. Tal vez las tierras formaban una especie de reserva de la Hacienda Agrícola, en Turrialba. Como se trata de una extensión de más de 1.500 hectáreas de montaña, nuestro partido inició hace dos años un movimiento para que el Estado expropiara esas tierras y las distribuyera entre campesinos de esa zona. El movimiento fracasó por cuanto la Junta de Custodia alegó que el ingenio de Aragón necesitaba esas reservas de maiz. Pues bien, ahora resulta que la misma Junta ha acordado a licitación el arrendamiento en grandes lotes de esas tierras, demostrando así que era falso el argumento de que la leña de 1.500 hectáreas eran necesarias para abastecer el ingenio de Aragón.

En estos nuevos circunstancias, Vanguardia Popular ha resuelto reagendar el movimiento para que las tierras de Pavones se distribuyan entre los campesinos pobres de Turrialba. Estamos seguros de que habrá que vencer grandes obstáculos. Pero si los trabajadores de Turrialba responden al llamamiento a la lucha que les hacemos, venceremos estas dificultades, pues contamos con la actitud progresista del señor Presidente, que en esta empeñado en llevar adelante la reforma agraria y en incrementar la producción.

Adelante, pues, en la lucha por las tierras de Pavones. Hagamos oposición a que se arrienden a grandes finqueros.

# ACTIVIDADES DE VANGUARDIA POPULAR

## Sábado 21 y Domingo 22 de Abril de 1945

**GRANDIOSA INAUGURACION DEL NUEVO SALON DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR EN BARBA**

**Suntuosa Velada Artística! Mitines! Gran Desfile de Trabajadores! Grandioso Baile! El Sr. Presidente de la Republica Lic. Don Teodoro Picado Hara el Trega Formal de Cinco Mil Hectareas de Tierras de Sarapiquí entre Campesinos de la Provincia de Heredia.**

### GRANDIOSA INAUGURACION DEL NUEVO LOCAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR EN LA SECCION DE PUNTARENAS

Tendrá lugar el sábado próximo 14 de abril con el siguiente programa:

Mitin en el nuevo local situado 200 varas al norte y 25 al Oeste del muelle grande. Harán uso de la palabra:

El diputado Carlos Luis Fallos Representante de la provincia de Puntarenas. El c. Manuel Herrera Secretario General de la Sección.

**DOMINGO 15 DE ABRIL**  
Paseo a la Boca de la Barranca.  
**LUNES 16 DE ABRIL**  
Asamblea General de miembros de la Sección para el nombramiento del nuevo Comité Seccional. Previamente hará un informe sobre organización el camarada Mario Zuñiga.

### SECRETARIA DE CULTURA CONVOCATORIA

Se convoca a todos los Secretarios de Cultura de la Sección de San José a la reunión que celebrará en la oficina del compañero Luis Caballo a las SIETE DE LA NOCHE del MIERCOLES 18 de Abril de 1945. Es indispensable la asistencia.

**ESTELA CARRASCO**  
Secretaria de Cultura de la Sección de San José

### NOTAS DE GUADALUPE

Unos compañeros de Guadalupe hicieron el domingo pasado un recorrido por Isla, Puerto y Mozotal. Han venido muy entusiasmados con el metal de los hermanos Mexicana, sobre todo cuando los ven aplicando odolescentes científicos, fumigando su tomatillo con aparatos que los hermanos Umoña fueron a buscar al Instituto Interamericano. Inaudita, blemente que se sienta uno

### INAUGURACION DEL CULTIVO . . .

(Viene de la 1ª PAGINA) —sidente de la República y su Comitiva, desde el Aeropuerto hasta el sitio donde se celebrará el MITIN.

A las 9.20 a. m. —MITIN que harán uso de la palabra: 1º—Eduviges Sequiera, en representación de la Cooperativa de Agricultores, quien saludará y dará la bienvenida a nuestro Presidente de la República.

2º—Manuel Aurelio Gutiérrez, en nombre del Sindicato Agrícola y anexos, de Parralita.

3º—Diputado don Manuel Mora Valverde, Secretario General del Partido Vanguardia Popular.

4º—Discurso del Señor Presidente de la República.

Terminado el MITIN se hará una visita a los planes números 1 y 2 de la Cooperativa.

### PEDIMOS AL . . .

(Viene de la 1ª PAGINA) —Esto no puede continuar así. Pedimos al gobierno que con apoyo en los contratos y leyes vigentes, meta a los Nohern en cintura.

## Sastrería HERMANOS MONTERO

25 VARAS NORTE TEATRO ADELA

EN FORMACION LA SERIE "ALASKA"

—TELEFONO 5237—

### EN 1856 EL PUEBLO Y SU PRESIDENTE. . .

(Viene de la 1ª página) —plausos de entusiasmo popular, especialmente las distinciones que se rindieron a los camaradas Marcelino Solano, viejo de 68 años que se ha destacado como el mejor orador de propaganda en el Sector N° 3 y el joven camarada Roberto Chavez, militante de primer fila que es como un niño, apenas si ha cruzado sus 15 años.

La estufa San Gabriel conquistó la simpatía, al presentarse en grupo cantando el Himno de la catedral y música de c. Rafael Corrales. La participación de los camaradas centroamericanos Luarca y Rodríguez nos hizo sentir la Patria Grande en Centro América, unida por la acción organizada de los trabajadores de los cinco Repúblicas.

El hermoso poema "Once de Viva el Sector N° 3,

### Asegure Su Casa Asegure Su Vehículo Asegúrese Usted



### SEGUROS

LUCIANO FERRETO :— Teléfono 5800

### MAO TSE-TUNG, LIDER DE 86 MILLONES DE ALMAS Y ALUMNO DE LAS MASAS

Un revolucionario respetado por los burgueses

Por Gunther Stein

Intervuí con el jefe comunista chino, uno de las figuras más importantes del mundo de hoy.

En una vivienda primitiva del Yenan, habitada en el interior de blanqueada cueva, habita Mao Tse-Tung jefe del Partido Comunista Chino, uno de los hombres a mi parecer más queridos y destacados entre los conductores políticos del día.

El millón de miembros que integra el Partido, acepta sus orientaciones y aplica sus normas políticas con adhesión tan excepcional como jamás la hallé entre los seguidores de Chiang Kai-shek que forman el Kuomintang y con disciplina inusitada de los chinos. Se acusa la existencia de un fenómeno de autoeducación, determinado por la conducta de Mao Tse-tung y por el aprecio que el mismo hace de las opiniones políticas de sus dirigidos, antes de dictar sus normas de gobierno.

La gran mayoría de la población, puesta bajo el control comunista crece en él. Su lema es "promover y practicar la política que convenga al común del pueblo, patrón". En su esencia, desentraña nuevas normas de creciente cooperación democrática con la ciudadanía que no pertenece a la disciplina comunista.

Sin embargo, Mao Tse-tung no es un dictador de partido. Su gran experiencia y auténtica popularidad le colocan al frente de los

"Aquellos gobiernos son libremente elegidos, y nuestro partido reduce su participación a la tercera parte de los puestos en los Consejos del Pueblo".

"Lo que resta, menos de dos millones, está bajo la jurisdicción de nuestra administración directa, en los alrededores de Yenan, ocupando la llamada región fronteriza. Nuestra presencia aquí deriva de la guerra civil. Roto el frente revolucionario en 1927, el mismo "de hecho de revolución" dio nacimiento al presente Kuomintang y a nuestro primer soviét".

"Al iniciarse la guerra contra el invasor japonés en 1937, nos retiramos voluntariamente. Pero, nunca renunciamos al derecho de elegir libremente gobiernos locales en las regiones fronterizas y áreas liberadas por nuestro esfuerzo, sometiendo a estos gobiernos a la obediencia de las autoridades nacionales. Tampoco renunciamos a la facultad de dirigir los ejércitos constituidos, juicio de aceptar el mando supremo del Gobierno Nacional".

"Ni, finalmente, hicimos dejación del derecho que asiste al Partido Comunista para disfrutar de un "status" político de igualdad con respecto al Kuomintang en la verdadera democracia por cuya instauración luchamos".

Durante las treinta horas dedicadas a Mao Tse-tung, vine a comprender la confianza y el cariño que él inspira, en relación a los cientos de comunistas y no comunistas, incluidos propietarios comerciantes y antiguos funcionarios del Kuomintang, con los que departí.

Tras su frente poderosa, se oculta un cerebro dotado de claridad y visión extraordinarias. La casi timidez de su aspecto y la natural cordialidad de su carácter, reflejan profundo respeto por la dignidad humana de

los demás personas y firme convicción en la capacidad del hombre para educarse, idea esta última que, como fundamental, imprime con persistencia en el ánimo de los directivos responsables.

Al principio parece algo burlando. Mas posee la firmeza del que cree en el poder de la inteligencia sobre la fuerza bruta, y conoce el secreto, de inspirar en otros el entusiasmo por la victoria como aspiración inmediata, y por el progreso social y cultural a más largo plazo, lo cual constituye la potencia conductora que alienta la obra de este campesino intelectual plétorico de vida.

O

No hallé en el recuento de odio para Chiang Kai-shek y el Kuomintang, ni obstáculo la crítica dura de su política que hace.

Su norma con respecto a prisioneros de guerra, antiguos disidentes del partido o criminales vulgares, es la de convertirlos y ganarlos. Me decía: "No se puede luchar contra un hombre en firme, sino contra su enfermedad".

La postrera impresión de Mao Tse-tung me recuerda la visperas de mi partida. Le preguntaba en broma si en contrario pronto sus fotografías cubriendo los muros de Chungking, como las de Chiang Kai-shek que puede ver en Yenan.

"Pero, yo soy un bandido" me respondió.

Nada refleja la tragedia actual de China como el hecho de que los reaccionarios "recientes, continúan moribundos".

**PESAME**

El 17 de marzo pasado murió trágicamente el c. Joé Manuel Cedeno, quien trabajaba en el ferrocarril del Sur.

A toda la familia del compañero Cedeno nuestro más sentido pésame.

**JUEVES 19 DE ABRIL**  
Salón del Barrio Keith Gran Mitin a las 7 de la noche. Harán uso de la palabra los compañeros Arturo Montero y Carlos Luis Fallos.

**JUEVES 16 DE ABRIL**  
El lunes 16 de abril a las 7.30 de la noche en el Salón Central del Partido.

Programa

1º—Discurso de la Profesora Corina Rodríguez

2º—Poemas por el estudiante Arturo Montero

3º—Discurso del Diputado Luis Carballo

### Prisioneros Alemanes



Con las manos sobre la cabeza soldados del ejército nazi, vigilados por soldados de los Estados Unidos, son conducidos a retaguardia en el frente occidental.

tejando, de "bandidos" a "el general Chu Teh, comandante en jefe del Octavo Ejército Comunista. Los japoneses. Estos tienen en verdad por qué odiar a los arribados adoran a este campo sino, soldado de 60 años como a un padre. Su rostro refleja optimismo y cordialidad, irrealizable, y su vigoroso, apretón de manos inspira confianza.

Otro "Bandido" que produjo impresión en todos los extranjeros que visitaron Yenan el último verano, es

### DANDO TIERRAS A LOS . . .

(Viene de la 1ª PAGINA) —estrellaron los más penosos enfermedades que nos convierten en un habitante de esos famosos asilos que han sido construidos por contribución de muy buenas personas, verdaderamente humanas y otras que han contribuido por remuneraciones que sólo ellos saben por qué.

Saludamos a los Trabajadores de San Pedro de Montes de Oca, Rafael Corrales Valverde